



Nos chemins ont une Histoire...

L'Église

L'église est dédiée à Saint-Pancrace, jeune soldat romain, martyr, mort au début du IV^{ème} siècle (An 304). Le nom Saint-Planchers est né d'une déformation, au cours des siècles de Saint-Pancrace.

Sa construction daterait de la fin du XI^{ème} siècle, début du XII^{ème} siècle. Deux restes de maçonnerie en «arêtes de poisson» de part et d'autre du porche ainsi que de la nef en témoignent.



En 1242, Jeanne de Saint-Planchers donne l'église et le patronage de Saint-Planchers aux moines du Mont St Michel



L'art gothique est visible au niveau de deux baies ogivales surmontées d'une croix, datant du XIV^{ème} siècle. Celle de l'ouest est une croix fleurie.

Les autres fenêtres, dont celle du transept nord, avec sa lancette surmontée d'un quatre feuilles ainsi qu'une porte, le porche et le bas de la tour, datent du XV^{ème} siècle ou début du XVI^{ème} siècle.

Le haut du clocher a été reconstruit au XIX^{ème} siècle lorsqu'on a remplacé l'unique cloche du XVI^{ème} siècle par trois nouvelles cloches.

La croix et le coq surmontant les clochers sont le symbole de la vigilance chrétienne et de la résurrection.

Des contreforts soutiennent le mur sud de la nef, celui du nord étant ouvert sur la sacristie du XIX^{ème} siècle, laquelle était antérieurement la chapelle seigneuriale.

Remarquons plusieurs dalles tumulaires (funéraires) sous le porche. La plus ancienne servant de seuil à la porte de l'ancienne sacristie.

A l'intérieur de l'église se trouve un retable du XVIII^{ème} siècle.